
长沙市人大常委会组织召开工作协调会。
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本报讯 （通讯员 江涛）
“大家看这是我们村的第 1
份旱改水协议书， 别的不
讲， 隔壁庆兰村旱改水之
后新修了机耕路和排灌沟
渠， 好多小块田现在已经
连成片，大户带着干 ，省力
又省心。 今年轮到我们村
了，这是好事，大家都要支
持呀”。 家住桃源县木塘垸
镇孔家河村文艺 10 组的
镇人大代表文隆华家被前
来打听的邻居围了个水泄
不通。

今年第 5 期 “旱改水 ”
项目启动后 ， 文隆华主动
要求自家 5 亩承包地实行
旱改水 ， 拿到村里的第 1
份旱改水协议 ， 他给村民
们谈政策 、 说意义、 绘远
景，让大家充分了解 、懂得
“旱改水”政策所带来的好
处。 在他的宣传带领下，不
到一星期 ， 文艺 10 组的
300 亩旱地全部完成选址。
这是木塘垸镇人大代表推
动“旱改水”民生工程的一
个缩影。

据悉 ，自 “旱改水 ”项
目实施以来 ， 木塘垸镇人
大第一时间召开专题主席
团会 ， 主席团成员牵头跟
进， 人大代表积极加入专
班组，开展调查摸底 ，勘查
项目选址 ， 掌握项目可实
施规模 ， 注重实地数据和
民意收集 ， 向政府反馈人
大代表相关建议两个。 各
级人大代表争当“旱改水 ”
项目的“宣传员 、服务员与
监督员”，打通代表联系和
服务人民群众 “最后一公
里”，确保“旱改水 ”民生工
程顺利推进。

本报讯 （通讯员 杨晟）为
贯彻落实中央信访工作联席会
议全体 (扩大 ）会议精神和省信
访工作联席会议有关部署 ，扎
实做好党的二十大信访安全保
障工作。 9 月 29 日上午，省信访
联席会议召集人、 省人大常委
会副主任彭国甫主持召开会
议，调度省人大信访工作。 省人
大常委会副秘书长范文彬 、信
访办主任段成钢和办公厅人事
处、 行管办负责人和信访办相
关人员参加会议。

彭国甫认真听取了省人大

常委会信访办关于近期省人大
信访工作形势和信访矛盾风险
隐患排查情况汇报， 对省人大
常委会信访办和有关部门单位
迅速落实中央、 省信访工作联
席会议部署要求， 严实制定特
护期工作方案、 深入排查风险
隐患、 及时化解信访难题等工
作给予充分肯定。 随后，彭国甫
对当前存在的重点难点信访事
项一件一件进行研究调度 、一
项一项提出指导意见和解决方
案。

彭国甫指出， 信访工作是

送上门的群众工作， 是了解社
情民意和为政得失的重要窗
口，是落实党的领导、人民当家
作主和依法治国有机统一的重
要途径。 要坚持人民至上、稳字
当头，强化问题导向，积极主动
作为，及时回应群众呼声。 省人
大常委会信访办要发挥职能作
用， 把解决问题作为根本出发
点， 依法依规依程序妥善协调
处理好矛盾问题。 办公厅人事
处、 行管办等相关处室单位要
积极配合做好有关工作。

彭国甫强调， 做好党的二

十大信访安全保障工作是当前
一项重大的政治任务， 要认真
对照中央、 省委明确的工作方
案和部署要求，以最高标准、最
严要求 、最大力度 、最实作风 ，
全力以赴抓好落实。 要切实提
高站位， 深入学习贯彻落实习
近平总书记有关重要指示批示
精神，忠诚履行好为民解难、为
党分忧的职责使命。 要准确把
握形势， 聚焦重点难点信访事
项 ，认真梳理 、深入剖析 ，分类
分项指导、逐项提出解决办法，
努力实现“事心双解”。 要强化

协调配合， 主动加强与省信访
联席办、 有关部门和市县人大
的协同联动，做到上下贯通、左
右协同 ，通过转办 、交办 、督办
等形式，实现高效协同、闭环办
理。 要创新工作理念、 创新机
制、创新方式方法，创造性开展
工作。 要自觉践行群众路线 ，
严 格 执 行 群 众 工 作 纪 律 ，做
到群众诉求合理的解决问题
到位 、 诉求无理的思想教育
到位 、 生活困难的帮扶救助
到位 ， 努力营造安全稳定的
社会环境 。

居民急盼加强公交运力

据了解 ，丽发社区成立于
2017 年 4 月 19 日， 北起雨花
区振华路 ，南至高云路 ，东承
雨花区金海路，西接新韶山南
路。辖区面积 2.5 平方公里，已
建成户数 10080 户 ，居民人数
超 3 万人。

丽发社区之前仅有直达
地铁 1 号线尚双塘地铁站社
区巴士 7 号一条公交线 ，巴士
正常工作日一天 8 趟，节假日
一天仅 6 趟，根本无法满足周
边居民出行。 居民出行有时只
能选择坐出租车，出行成了他
们最大的问题。

对此，丽发学校门卫甘女
士特别有感触 ：“周边好多小
孩在我们学校读书，下午家长
接小孩放学特别不方便，公交
车一个多小时才 1 趟。 等不到
公交车，家长就只能打出租车
回去。 ”

把实事
办在群众最需要的地方

去年以来，省人大常委会
办公厅秘书处党支部结合党
史学习教育活动 ， 扎实推进
“我为群众办实事”实践活动，
在与丽发社区党支部展开支

部共建的过程中，了解到居民
普遍存在的急难愁盼问题。

“要把实事办在群众最需
要的地方。 ”省人大常委会办
公厅秘书处党支部书记李向

军介绍 ，在前期调研中 ，丽发
社区 居 民 反映 了 近 30 项 需
求 ，经支委会研究 ，决定将优
化公共交通 、水管改造 、垃圾
站提质改造列为支部实事办

理清单。
省人大常委会办公厅秘

书处党支部多次实地调研 ，在
长沙市人大常委会、天心区人
大常委会的有力推动和人大
暮云街道工委的配合下，协调
交通运输管理局等多个部门 ，
优化公共交通项目率先有了
实质性进展。 4月 25日，长沙市
人大常委会组织召开工作协调
会，研究解决方案，增加公交车发
车密度、 调整部分路线走向等交
通优化工作有力推进。

据天心区交通运输局事
务中心主任王庆忠介绍 ：“区
交通运输局第一时间向市交
通运输局请示汇报，并且联合
市交通运输局、市公共交通事
务中心 、天心经开区 、市公交
集团进行了前期摸底查勘工
作， 经过大家的共同努力 ，最
终把 289 路公交开通了。 ”

“还是坐公交车方便又省
钱， 真是给老百姓办实事、办
好事。 ”9 月 15 日一大早，居民
许女士迫不及待地赶到丽发
学校公交站, 准备体验一下新
开通的 289 公交线路。

丽发社区党总支书记丁
甜表示，“289 路公交车开通了
以 后 每 间 隔 15 分 钟 就 有 1
趟， 上下班高峰期还会增加 1
到两趟，确实极大地方便了居
民的出行。 这条新设的公交车
路线通向东南西北，更通到了
群众心坎里”。
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以最实作风抓好信访安全保障工作

增开公交车，3 万居民出行难题解决了
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湖南法治报全媒体记者 杨湛 罗霞 见习记者 余毓华

国庆节前夕，长沙市天心区暮云街道丽发社区 3 万多名居民盼来了好消息，随着 289 路公交线路开通，困扰他们多年
出行难的问题终于解决。 出行畅通了，群众的心宽了。 这是省人大常委会办公厅秘书处党支部聚焦解决群众最关心、最现
实的急难愁盼问题的缩影，也是各相关单位齐心协力的成果。 省人大常委会党组书记、副主任刘莲玉专门作出批示：“贴近
民生需求排忧解难，好! ”。

省人大常委会办公厅秘书处党支部召开主题党日活动，研究丽发
社区优化公交线路。
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